

I. COMUNIDAD AUTÓNOMA

3. OTRAS DISPOSICIONES

Consejería de Turismo, Cultura, Juventud y Deportes

2801 Resolución de la Dirección General de Patrimonio Cultural por la que se incoa procedimiento de modificación de la declaración del bien de interés cultural, con figura de Monumento, Paseo del Malecón, en la ciudad de Murcia, para su definición y establecimiento de su entorno de protección.

Con fecha 6 de octubre de 2018, la Asociación para la Conservación del Patrimonio de la Huerta de Murcia (HUERMUR) presentó petición de modificación de la declaración del bien de interés cultural, con la figura de Monumento, Paseo del Malecón de Murcia.

Mediante R.D. 1398/1982, de 30 de abril, se declaró Monumento Histórico-Artístico, de carácter nacional, el Paseo del Malecón en Murcia, por lo que tiene la consideración de bien de interés cultural, con figura de Monumento, conforme a la disposición transitoria primera de la Ley 4/2007, de 16 de marzo, de Patrimonio Cultural de la Comunidad Autónoma de la Región de Murcia.

De acuerdo al artículo 17 de la citada ley, el contenido de la declaración de un Bien de Interés Cultural contendrá necesariamente: una descripción clara y detallada, las razones que justifican su declaración, y en el caso de los Monumentos, "la delimitación justificada del entorno afectado por la declaración, con especificación de los accidentes geográficos, elementos y características culturales que configuren dicho entorno".

Dado que la declaración de 1982 no recoge la delimitación del Monumento ni su entorno de protección, es necesario iniciar procedimiento administrativo, de acuerdo a los artículos 13 y siguientes de la misma Ley, para la modificación de la declaración de Bien de Interés Cultural, con la figura de Monumento, para el Paseo del Malecón de Murcia, a fin de incorporar la delimitación justificada del entorno afectado por la declaración y la correcta identificación del bien.

El procedimiento para la modificación del bien de interés cultural del Paseo del Malecón, en Murcia, se considera iniciado transcurrido el plazo establecido en el artículo 13, apartado 2, de la mencionada Ley 4/2007.

Visto el informe de 14 de mayo de 2025 del Servicio de Patrimonio Histórico en el que se propone la delimitación del monumento y de su entorno de protección.

Considerando lo que dispone el artículo 13 y 21 de la Ley 4/2007, de 16 de marzo, de Patrimonio Cultural de la Comunidad Autónoma de la Región de Murcia, y en virtud de las atribuciones que me confiere el Decreto n.º 243/2023, de 22 de septiembre, por el que se establecen los Órganos Directivos de la Consejería de Turismo, Cultura, Juventud y Deportes,

Resuelvo

1) Incoar procedimiento de modificación de la declaración del bien de interés cultural, con figura de monumento, Paseo del Malecón, en la ciudad de Murcia, para su definición y establecimiento de su entorno de protección (expediente administrativo número DBC 000003/2019).

2) De conformidad con lo dispuesto en el artículo 13.4 de la Ley 4/2007, determinar la aplicación provisional del mismo régimen de protección previsto para los bienes declarados de interés cultural al bien afectado por esta resolución de incoación.

3) Describir para su identificación el bien objeto de la incoación, delimitando el entorno afectado, en el Anexo que se adjunta a la presente Resolución.

4) Dar traslado de esta resolución al Ayuntamiento de Murcia y hacerle saber que, según lo dispuesto en los artículos 13.4, 14, 15, 38.1 y 40.1 de la Ley 4/2007, de 16 de marzo, todas las actuaciones que hayan de realizarse en el monumento cuya declaración se pretende, o en su entorno propio, no podrán llevarse a cabo, sin la previa autorización expresa de la Dirección General de Patrimonio Cultural, quedando en suspenso, en su caso, los efectos de las licencias ya otorgadas, así como la prohibición del otorgamiento de nuevas licencias urbanísticas, (salvo que se trate de obras por fuerza mayor, las cuales precisarán también la autorización de esta Dirección General). Será preceptiva la misma autorización para colocar cualquier clase de rótulo, señal o símbolo.

5) La publicación de esta Resolución en el BORM surtirá los efectos de la notificación según lo dispuesto en el artículo 45.1.a) de la Ley 39/2015, de 1 de octubre, del Procedimiento Administrativo Común de las Administraciones Públicas, al considerar como destinatario a una pluralidad indeterminada de personas.

De acuerdo con lo que dispone el artículo 13.5 de la Ley 4/2007, esta resolución deberá ser notificada a las personas interesadas en el expediente y al Ayuntamiento de Murcia, y publicada en el Boletín Oficial de la Región de Murcia.

La presente resolución no pone fin a la vía administrativa y contra la misma puede interponerse recurso de alzada ante la Excm. Sra. Consejera de Turismo, Cultura, Juventud y Deportes en el plazo de un mes contado desde el día siguiente a su notificación, según lo dispuesto en el artículo 122.1 de la Ley 39/2015, de 1 de octubre, del Procedimiento Administrativo Común de las Administraciones Públicas y en el artículo 13.2 de la Ley 4/2007.

Lo que se hace público a los efectos oportunos.

En Murcia, a 2 de junio de 2025.—El Director General de Patrimonio Cultural, Patricio Sánchez López.

Anexo a la Resolución de la Dirección General de Patrimonio Cultural por la que se incoa procedimiento de modificación de la declaración del bien de interés cultural, con la figura de Monumento, Paseo del Malecón, en la ciudad de Murcia, para su definición y establecimiento de su entorno de protección

Denominación e identificación

Paseo del Malecón de Murcia. Fue declarado Monumento histórico-artístico en 1982.

Identificación NIC: 23769

Ubicación y localización geográfica del bien

El Paseo del Malecón se ubica al oeste de la ciudad de Murcia, extendiéndose a lo largo de 1557 metros de longitud desde el Plano de San Francisco hasta el encuentro de las acequias Aljufía y Caravija, entre las calles de la Mota y de las Torres en La Arboleja.

Discurre así desde el espacio metropolitano de la ciudad y penetra en la Huerta Oeste, una de las zonas de huerta más antigua caracterizada por el pequeño tamaño de las parcelas, las edificaciones diseminadas y por la intrincada red de caminos que recorren el paisaje agrario tradicional.

Descripción del bien

El actual Paseo del Malecón de la ciudad de Murcia es una singular obra de ingeniería que consiste en dos muros de mampostería de unos 4 metros de altura separados entre ellos por una anchura media de 10 metros que se rellenan de tierra compactada. Su construcción obedece a la necesidad de edificar un muro o dique defensivo para proteger la ciudad de las frecuentes avenidas e inundaciones producidas por el río Segura a lo largo del tiempo.

El Paseo del Malecón transcurre próximo a la ribera norte del cauce del río Segura, con un trazado ondulante desde el Plano de San Francisco hasta la Antigua Casa de los Tablachos. Los accidentes geográficos, consolidados por la acción antrópica, más significativos son:

- El jardín del Malecón, al noreste, que se desarrolla siguiendo una franja elíptica. Parte de la superficie que ocupa actualmente fue antiguo jardín botánico.
- El acceso a la Ronda Oeste y a la ciudad de Murcia desde la Autovía A-30, en el centro del recorrido del paseo.
- A ambos lados, norte y sur, alternan las construcciones con fachadas y verjas al paseo, solares y parcelas de huertos.

Partes y/o elementos integrantes del BIC

- Portada de entrada al Malecón
- Puerta y escalera del Huerto de los Cipreses
- Puerta y escalera de acceso al Jardín Botánico
- Portada de la Sartén
- Puerta y muro de la "Casa Vieja del Malecón", situada en las Cuatro Piedras.
- Monumento a Don José María Muñoz

Datos histórico-artísticos y/o arquitectónicos

El origen está documentado en la época medieval islámica, siendo concebido en esta época, según el historiador Antonio Peñafiel Ramón como "muralla de tierra para la defensa de la ciudad de Murcia frente a las frecuentes crecidas e

inundaciones del río Segura”, pero será en el siglo XV cuando se documentan gravísimas avenidas que obligan al Concejo a reparar el muro en varias ocasiones.

Ya se tiene constancia histórica de su existencia en 1424 cuando la avenida del río destruye 600 casas o la de 1453 que arruina 1000 viviendas en la zona del arrabal de la Arrixaca.

En 1465, un jurado, Antón Pretel, recuerda su construcción “en tiempos antiguos” y promueve la ineludible necesidad de su puesta a punto. A finales de este siglo, en 1477 se presenta el trazado definitivo “desde el convento de los franciscanos donde se iniciaba, hasta las eras de Belchid, con una longitud de 634 brazas y desde el convento hasta el alcázar nuevo otras 100 brazas”.

Durante los siglos XVI y XVII continuaron las obras de reparación del muro construido ya que las avenidas del río lo arruinaban constantemente. En consecuencia, años más tarde, y al tiempo que se lleva a cabo la reconstrucción de la presa mayor de la Contraparada, se plantea la decisión de convertir al Malecón en un dique o muro indestructible. Se piensa así en realizar una cimentación por el lado que vierte al río, ponerle estribos y revestirle de mampostería.

Siguiendo los estudios del historiador Antonio Peñafiel, esta edificación se continúa deteriorando por las sucesivas inundaciones, el paso de las caballerías por encima y la falta de mantenimiento. Es por ello, que en el año 1736, el Corregidor de la ciudad, Juan Francisco de Luján y Arce, procederá no solo a fortificarlo y allanarlo sino que dictará las ordenanzas para su buen uso, no permitiendo, entre otras cuestiones, el paso de caballerías, plantar árboles que afecten a la cimentación o barrerlo con el fin de evitar que la tierra existente entre los dos muros desaparezca. Igualmente obliga a construir un camino paralelo (actual calle Alcalde Gaspar de la Peña hasta la acequia Mayor de la Aljufía) y una cuesta empedrada para la comunicación de los dos lados de la huerta que divide (actual cruce de las Cuatro Piedras).

Entre sus elementos más simbólicos para los murcianos destaca el famoso “León del Malecón”, estructura monumental de piedra labrada coronada por un león que conmemoraba la reconstrucción del Malecón a finales del siglo XVIII, cuya lápida en mármol negro decía así: «Se reedificó esta pared y entrada del Malecón, siendo Corregidor y Capitán a guerra de esta ciudad el S. D. Joaquín de Preja y Obregón-Chacón Pacheco Merino y Roxas, caballero maestrante del Real de Granada, y Comisarios los señores D. Alexo Díaz Manresa, D. Salvador Vinader Moratón. Año de 1776». Actualmente, frente a la entrada del paseo, se encuentra una réplica de la escultura original. Esta, tras ser restaurada, se conserva expuesta en el Museo de la Ciudad.

Así pues el Malecón, además de nexo de unión entre el mundo rural y urbano, se convierte en un lugar de paseo desde el que disfrutar de las perspectivas de la huerta y de la propia ciudad, ya que además se construyen asientos para el descanso de los paseantes.

Poco después se terminaría la plaza que actualmente conocemos como La Glorieta que junto a la Alameda del Carmen y el propio Malecón, conseguirán ofrecer a la ciudad los lugares de tertulia y galantería tan apreciados durante la época ilustrada.

Al principio del Malecón, se hallaba la primera ermita del Vía Crucis de los religiosos de San Francisco, a la que seguían otras menores por la zona de las tapias. Todas las ermitas estaban adosadas al muro para dejar así libre el terreno,

en tanto que en las almenas correspondientes a las ermitas, se representaban los símbolos de la pasión. De esta tradición sólo se conserva la imagen del Cristo del Perdón que se encuentra actualmente en la Iglesia de San Antolín, lugar al que fue trasladado cuando la primera ermita fue demolida. Recordamos los antiguos versos populares citados por Frutos Baeza que decían: «Muchos Santos hay en Murcia y se están mirando dos, la Virgen de los Peligros y el Cristo del Malecón».

También en el Malecón se realiza un ritual previo a la Semana Santa que consiste en el traslado del Cristo de los Toreros desde el convento de las Hermanas Capuchinas hasta la Iglesia de San Nicolás, para que desfile con la Cofradía del Santísimo Cristo del Amparo la tarde del Viernes de Dolores.

En el siglo XIX se continúa reformando y embelleciendo el paseo con puertas para la entrada, pero durante la Guerra de la Independencia se superpuso la muralla de la ciudad causándole un gran deterioro. Una vez finalizada la guerra de la Independencia, el alcalde Salvador Marín Baldo decide que se derriben las murallas y emprende la reforma del Malecón, dejando el muro del paseo a la altura de un banco corrido para el descanso de los paseantes.

Fue ya en el siglo XX cuando se reanudan las obras de urbanización de la zona, demoliéndose el Convento de San Francisco, y cuando se corta el muro en su zona inicial para dejar paso a los vehículos que provenían de la calle Gaspar de la Peña. En 1902 la entrada al Paseo es renovada por medio de una sencilla portada que se repitió en la Sartén; la actual se levantó en los años 50, y su diseño pertenece a Daniel Carbonell. Se derribó la antigua Casa de Falange, la posada del Malecón y, por último, se demolió el barrio de las Bochas. Todo quedó reducido a una vasta explanada con el objetivo de construir el nuevo Parque Municipal.

A lo largo del recorrido del Paseo se pueden observar casas de principios del siglo XX o el Monasterio de la Beata Ángela Astorch. Al final del Malecón una estatua rinde homenaje al cacereño José María Muñoz y Bajo de Mendigar, que donó parte de su fortuna a los damnificados por la riada de Santa Teresa de 1879.

Descripción, delimitación y justificación del entorno BIC

La propuesta de delimitación del entorno del BIC Paseo del Malecón se circunscribe a una banda de protección del bien a ambos lados del eje del paseo de 40 metros, cerrando la cuenca visual y configurando un espacio cuya alteración puede afectar a los valores propios del bien, a su contemplación o a su estudio.

El entorno afectado contiene las parcelas, inmuebles, elementos y espacios públicos y privados comprendidos dentro de los 40 metros establecidos a ambos lados del eje del paseo, tal y como figura en el plano adjunto, alternándose a ambos lados del Malecón construcciones con fachadas y verjas al paseo, solares y parcelas de huertos, a excepción del jardín del Malecón, que queda recogido íntegramente desde la traza de la Autovía A-30 hasta el Plano de San Francisco.

En relación a los elementos culturales más característicos que rodean al Monumento, destaca el escudo de la portada del Huerto de las Bombas en el jardín del Malecón, considerado bien de interés cultural, así como varios inmuebles catalogados por su relevancia cultural, como el Colegio de los Hermanos Maristas y varios chalets situados en el lado sur del paseo. En el extremo noroeste del Malecón, aunque parcialmente soterrada, se localiza un

tramo de la Acequia Mayor Aljufía, bien de interés cultural con la figura de Lugar de Interés Etnográfico.

La distancia propuesta de 40 metros se justifica explícitamente por cuanto se considera proporcional y suficiente como zona de influencia desde donde se visibiliza el bien, en cuyo espacio las intervenciones estarán a la debida autorización del órgano competente en materia de patrimonio cultural de la Región de Murcia en base a los artículos 40 y 42 de la Ley 4/2007. Todo ello con el fin de evitar la alteración del carácter arquitectónico y paisajístico de la zona, salvo que sea degradante para el monumento, y garantizar su contemplación e integridad.

El entorno delimitado para el Paseo del Malecón pretende así proteger el bien de cualquier actuación que pueda poner en peligro sus valores. Esta propuesta de delimitación está justificada por constituir el entorno visual y ambiental del Monumento en el que cualquier intervención pueda suponer una alteración de las condiciones de percepción del bien y del carácter del espacio que lo rodea. Se garantiza así la salvaguarda y conservación eficaz de los valores del bien.

Estado de conservación y uso actual

Desde su origen como muralla de tierra para defensa de la ciudad de Murcia, el Malecón ha sufrido a lo largo del tiempo numerosas modificaciones y alteraciones debido sobre todo a las frecuentes crecidas e inundaciones del río Segura.

Ya a finales del siglo XVIII, era conocido como lugar de grandes excelencias como paseo público, destacando algunos autores que era uno de los más famosos de España, con muchos asientos de piedra, variedad de arbolado, etc. Un remanso de paz, un recreo para el espíritu que actualmente mantiene el carácter lúdico y de paseo, siendo considerado por los murcianos como uno de los lugares favoritos para disfrutar del ocio, descansar, pasear o hacer deporte.

A pesar de que el estado de conservación del BIC es bueno, se hace necesaria la aprobación definitiva del Plan Especial de Protección Paisajística y Monumental del Paseo del Malecón, impulsado hace años por el Ayuntamiento de Murcia, con el fin de que se establezcan las medidas de protección adecuadas y se proponga la ejecución de las actuaciones de mantenimiento necesarias.

El objeto fundamental del plan es garantizar la protección paisajística y ambiental del ámbito delimitado por el PGOU de Murcia, salvaguardando el entorno agrícola que rodea al Malecón y proponiendo medidas para la custodia del paseo y la comunicación con el cauce del río Segura.

Coordenadas

La delimitación del BIC y de su entorno de protección viene definida por las siguientes coordenadas de vértice U.T.M. Huso: 30 ETRS89, reflejadas en los planos de situación que se acompañan:

- Coordenadas del BIC:

Nº	X	Y
0	663397.812	4205387.923
1	663372.467	4205381.136
2	663367.106	4205379.777
3	663363.987	4205379.151
4	663360.695	4205378.068
5	663355.100	4205377.103
6	663352.142	4205376.846
7	663344.103	4205376.910
8	663334.123	4205377.528
9	663318.220	4205378.760
10	663305.500	4205380.090
11	663296.480	4205380.790
12	663289.460	4205381.050
13	663281.110	4205380.950
14	663262.310	4205380.050
15	663254.020	4205379.160
16	663233.113	4205376.502
17	663216.125	4205374.800
18	663211.851	4205374.509
19	663208.152	4205374.570
20	663204.780	4205374.880
21	663198.151	4205375.982
22	663194.049	4205376.989
23	663191.668	4205377.774
24	663185.319	4205380.444
25	663181.484	4205382.559
26	663177.526	4205385.052
27	663172.217	4205388.821
28	663159.978	4205398.977
29	663147.146	4205410.243
30	663142.890	4205414.610
31	663142.890	4205414.810
32	663143.480	4205414.960
33	663153.913	4205414.838
34	663154.262	4205414.443
35	663156.058	4205414.810
36	663156.966	4205413.911
37	663160.634	4205410.961
38	663169.681	4205404.088
39	663188.342	4205390.459
40	663194.679	4205387.250
41	663198.315	4205385.897
42	663202.100	4205384.975
43	663208.161	4205384.107
44	663212.626	4205383.866
45	663217.040	4205383.917
46	663224.681	4205384.631
47	663240.228	4205386.908
48	663265.090	4205389.740
49	663288.570	4205390.740
50	663295.820	4205390.440
51	663309.260	4205388.990
52	663317.730	4205388.410
53	663333.278	4205386.203
54	663338.013	4205386.019
55	663350.100	4205387.035
56	663355.807	4205387.343
57	663358.416	4205387.686
58	663366.104	4205389.632
59	663368.990	4205390.964
60	663376.800	4205395.390
61	663412.554	4205416.979
62	663428.983	4205425.987
63	663439.328	4205408.806
64	663428.954	4205402.491
65	663414.201	4205394.109

66	663405.957	4205390.186
67	663401.213	4205388.225
68	663397.812	4205387.923
69	663856.199	4205529.053
70	663812.911	4205514.085
71	663790.438	4205505.066
72	663754.691	4205491.073
73	663677.994	4205461.326
74	663633.424	4205447.410
75	663611.537	4205441.085
76	663551.856	4205432.581
77	663476.928	4205421.556
78	663462.928	4205419.763
79	663453.019	4205416.265
80	663449.914	4205414.997
81	663439.328	4205408.806
82	663428.983	4205425.988
83	663431.384	4205427.372
84	663436.964	4205429.815
85	663440.733	4205430.832
86	663448.405	4205429.973
87	663456.749	4205428.804
88	663471.634	4205431.428
89	663485.246	4205432.691
90	663523.849	4205436.717
91	663562.832	4205441.436
92	663577.963	4205443.417
93	663581.218	4205443.673
94	663581.144	4205444.322
95	663585.092	4205444.700
96	663585.136	4205444.237
97	663609.739	4205449.149
98	663634.528	4205456.204
99	663654.800	4205462.689
100	663677.229	4205470.871
101	663730.628	4205492.786
102	663764.630	4205506.993
103	663778.730	4205512.604
104	663799.303	4205521.961
105	663830.487	4205536.491
106	663856.057	4205546.610
107	663863.312	4205549.175
108	663885.631	4205556.400
109	663899.205	4205560.485
110	663899.908	4205557.914
111	663901.293	4205558.343
112	663904.276	4205548.286
113	663902.872	4205547.872
114	663903.752	4205544.990
115	663856.199	4205529.053
116	662675.078	4205933.900
117	662675.685	4205933.171
118	662676.122	4205933.146
119	662687.497	4205919.854
120	662709.593	4205886.598
121	662711.224	4205884.324
122	662717.070	4205876.970
123	662726.684	4205863.345
124	662729.459	4205858.740
125	662730.563	4205855.812
126	662741.536	4205820.892
127	662749.850	4205792.192
128	662752.160	4205785.321
129	662756.296	4205774.318
130	662758.821	4205768.348
131	662761.510	4205763.002
132	662764.336	4205758.111

133	662766.278	4205755.048
134	662770.104	4205749.707
135	662780.708	4205739.121
136	662784.523	4205735.655
137	662790.921	4205729.453
138	662796.533	4205722.939
139	662800.456	4205717.142
140	662803.619	4205711.791
141	662807.062	4205706.437
142	662813.051	4205697.580
143	662815.311	4205694.603
144	662819.869	4205689.298
145	662825.253	4205683.740
146	662827.594	4205682.013
147	662834.743	4205677.284
148	662842.334	4205672.869
149	662853.480	4205667.520
150	662865.698	4205662.805
151	662885.242	4205656.267
152	662925.185	4205644.520
153	662924.542	4205642.192
154	662927.688	4205641.322
155	662941.190	4205637.003
156	662951.690	4205632.710
157	662958.694	4205629.271
158	662965.629	4205625.257
159	662971.304	4205621.573
160	662975.851	4205617.968
161	662979.894	4205614.602
162	662983.008	4205611.337
163	662985.285	4205608.249
164	662986.656	4205605.060
165	662987.796	4205601.736
166	662988.722	4205597.942
167	662990.069	4205590.557
168	662996.416	4205539.113
169	662997.589	4205532.096
170	662999.377	4205526.448
171	663000.375	4205524.084
172	663003.518	4205518.394
173	663005.261	4205515.947
174	663006.559	4205514.421
175	663010.686	4205510.253
176	663012.970	4205508.314
177	663015.388	4205506.544
178	663020.444	4205503.586
179	663025.072	4205501.701
180	663028.221	4205500.718
181	663033.173	4205499.754
182	663064.021	4205496.952
183	663073.293	4205495.468
184	663080.194	4205493.376
185	663087.524	4205490.301
186	663094.760	4205486.623
187	663098.090	4205484.497
188	663100.064	4205482.898
189	663105.034	4205478.345
190	663108.642	4205474.475
191	663117.583	4205463.849
192	663123.300	4205456.597
193	663144.274	4205429.071
194	663147.814	4205424.670
195	663148.157	4205424.536
196	663148.030	4205424.105
197	663133.029	4205426.111
198	663131.696	4205427.649
199	663124.840	4205437.660



200	663119.850	4205444.580
201	663111.690	4205455.170
202	663106.700	4205461.200
203	663102.160	4205466.250
204	663096.840	4205471.410
205	663095.140	4205472.830
206	663091.550	4205475.410
207	663086.590	4205478.250
208	663079.080	4205481.580
209	663073.890	4205483.330
210	663070.380	4205484.150
211	663064.193	4205485.293
212	663057.894	4205486.206
213	663044.246	4205487.416
214	663020.756	4205488.719
215	663017.494	4205489.104
216	663012.627	4205490.285
217	663002.303	4205494.966
218	662998.330	4205497.660
219	662996.740	4205499.260
220	662994.250	4205502.210
221	662993.130	4205503.770
222	662991.508	4205506.590
223	662988.750	4205513.810
224	662987.661	4205518.525
225	662987.018	4205522.134

226	662985.910	4205530.410
227	662979.861	4205580.028
228	662978.592	4205588.776
229	662978.240	4205590.600
230	662977.710	4205592.280
231	662977.100	4205593.920
232	662975.194	4205597.961
233	662969.754	4205605.260
234	662964.490	4205610.830
235	662962.420	4205612.800
236	662960.070	4205614.680
237	662957.710	4205616.450
238	662952.820	4205619.730
239	662943.990	4205624.650
240	662941.200	4205625.980
241	662929.827	4205630.509
242	662927.452	4205631.410
243	662922.205	4205633.020
244	662889.397	4205642.452
245	662879.650	4205645.560
246	662869.995	4205648.798
247	662855.245	4205654.565
248	662846.815	4205658.370
249	662831.806	4205665.494
250	662825.843	4205668.531
251	662820.607	4205671.446

252	662815.692	4205674.998
253	662813.803	4205676.952
254	662808.106	4205683.702
255	662799.303	4205695.212
256	662787.519	4205713.088
257	662779.798	4205721.745
258	662776.498	4205725.135
259	662765.043	4205735.960
260	662759.116	4205742.952
261	662753.089	4205752.028
262	662750.993	4205755.818
263	662744.163	4205770.302
264	662737.691	4205786.529
265	662733.062	4205800.000
266	662726.119	4205821.465
267	662723.581	4205828.611
268	662716.916	4205849.380
269	662715.120	4205854.360
270	662711.854	4205861.712
271	662710.518	4205864.293
272	662693.932	4205887.758
273	662682.857	4205903.104
274	662665.911	4205928.000
275	662675.078	4205933.900

- Coordenadas del entorno BIC:

nº	x	y
1	662649.566	4205892.738
2	662638.891	4205906.687
3	662632.917	4205917.684
4	662630.633	4205929.988
5	662632.263	4205942.397
6	662637.648	4205953.694
7	662646.260	4205962.774
8	662657.257	4205968.748
9	662669.562	4205971.032
10	662681.970	4205969.402
11	662693.267	4205964.017
12	662702.347	4205955.405
13	662715.143	4205938.569
14	662721.522	4205929.067
15	662737.882	4205905.383
16	662744.265	4205896.837
17	662748.556	4205890.741
18	662749.155	4205889.535
19	662750.030	4205888.512
20	662753.578	4205882.594
21	662756.432	4205877.430
22	662758.708	4205872.855
23	662760.134	4205869.466
24	662761.910	4205864.508
25	662772.659	4205831.086
26	662781.747	4205801.928
27	662787.049	4205787.987
28	662790.112	4205781.157
29	662791.865	4205777.691
30	662792.995	4205775.707
31	662795.952	4205771.269
32	662800.159	4205766.897
33	662808.208	4205759.274
34	662813.703	4205753.777
35	662822.538	4205743.820
36	662827.421	4205737.067
37	662837.947	4205720.857

38	662842.891	4205714.269
39	662846.635	4205709.877
40	662853.479	4205705.840
41	662859.115	4205702.959
42	662867.403	4205699.046
43	662879.541	4205694.208
44	662884.556	4205692.401
45	662900.701	4205687.125
46	662933.682	4205677.528
47	662942.708	4205673.309
48	662949.266	4205671.137
49	662958.412	4205667.666
50	662967.271	4205663.639
51	662976.065	4205658.952
52	662984.449	4205653.682
53	662992.292	4205647.983
54	662997.726	4205643.263
55	663002.804	4205638.477
56	663005.695	4205635.408
57	663009.483	4205630.852
58	663011.197	4205628.553
59	663013.818	4205624.560
60	663015.465	4205621.618
61	663017.801	4205616.816
62	663019.914	4205611.326
63	663021.244	4205607.267
64	663022.428	4205602.956
65	663023.669	4205596.960
66	663025.625	4205582.457
67	663030.827	4205540.268
68	663031.994	4205534.333
69	663036.252	4205533.751
70	663047.551	4205532.916
71	663063.552	4205531.489
72	663074.199	4205530.053
73	663082.493	4205528.363
74	663090.374	4205526.085
75	663095.389	4205524.224
76	663100.671	4205522.039

77	663110.245	4205517.315
78	663116.200	4205513.760
79	663121.593	4205509.843
80	663128.217	4205504.134
81	663134.240	4205498.047
82	663140.480	4205490.942
83	663149.720	4205479.594
84	663157.291	4205469.675
85	663167.610	4205455.537
86	663177.601	4205442.786
87	663188.955	4205433.407
88	663199.298	4205425.262
89	663205.538	4205420.854
90	663207.599	4205419.854
91	663211.099	4205419.256
92	663214.076	4205419.311
93	663222.334	4205420.140
94	663237.112	4205422.079
95	663259.490	4205424.622
96	663279.304	4205425.656
97	663286.933	4205425.859
98	663288.793	4205425.888
99	663295.150	4205424.190
100	663303.650	4205422.650
101	663310.590	4205421.880
102	663315.540	4205421.750
103	663323.140	4205422.100
104	663345.500	4205425.730
105	663354.600	4205428.030
106	663362.340	4205430.290
107	663370.000	4205432.820
108	663384.231	4205438.238
109	663405.109	4205457.780
110	663494.930	4205518.720
111	663510.620	4205527.980
112	663526.950	4205536.280
113	663543.070	4205543.270
114	663560.791	4205549.630
115	663589.841	4205559.000



116	663634.491	4205572.330
117	663641.001	4205574.130
118	663656.131	4205578.120
119	663677.271	4205583.420
120	663701.632	4205588.990
121	663722.192	4205593.190
122	663750.461	4205598.459
123	663769.522	4205601.390
124	663790.262	4205604.291
125	663812.362	4205607.131
126	663832.143	4205609.131
127	663852.423	4205610.361
128	663871.383	4205610.391
129	663886.763	4205609.861
130	663900.843	4205608.841
131	663903.752	4205607.807
132	663908.275	4205605.125
133	663911.113	4205603.064
134	663913.800	4205600.809
135	663916.323	4205598.373
136	663918.670	4205595.766
137	663920.829	4205593.002
138	663922.790	4205590.094
139	663924.544	4205587.057
140	663926.082	4205583.904
141	663942.433	4205582.836
142	663944.061	4205549.758
143	663944.093	4205546.556
144	663943.016	4205544.200
145	663940.546	4205541.330
146	663934.606	4205535.993
147	663931.523	4205531.721
148	663917.147	4205515.996
149	663870.434	4205500.387
150	663849.533	4205492.653
151	663826.790	4205483.513
152	663798.080	4205471.240
153	663741.254	4205448.382
154	663690.718	4205428.307
155	663665.755	4205419.898
156	663620.849	4205406.447
157	663617.660	4205405.745
158	663598.973	4205402.471
159	663584.537	4205400.361
160	663531.047	4205393.174
161	663489.401	4205388.004
162	663479.377	4205386.892
163	663469.874	4205385.405
164	663464.938	4205384.249
165	663461.077	4205383.577
166	663454.322	4205382.859
167	663428.797	4205368.178
168	663416.930	4205361.905
169	663408.914	4205358.723
170	663398.391	4205354.157
171	663381.103	4205347.290
172	663370.798	4205344.498

173	663365.489	4205343.316
174	663362.109	4205342.804
175	663358.151	4205342.338
176	663353.788	4205342.038
177	663344.457	4205341.709
178	663336.827	4205341.698
179	663329.762	4205342.051
180	663315.965	4205343.538
181	663293.824	4205345.655
182	663288.629	4205345.877
183	663267.224	4205344.986
184	663246.468	4205342.627
185	663230.753	4205340.583
186	663221.138	4205339.618
187	663220.199	4205339.672
188	663219.279	4205339.475
189	663212.594	4205339.215
190	663205.704	4205339.424
191	663200.942	4205339.897
192	663193.150	4205341.109
193	663187.341	4205342.442
194	663181.192	4205344.324
195	663174.850	4205346.842
196	663166.868	4205350.794
197	663162.784	4205353.221
198	663156.781	4205357.261
199	663150.075	4205362.193
200	663137.244	4205372.338
201	663122.945	4205384.219
202	663120.229	4205387.348
203	663117.195	4205390.170
204	663104.143	4205406.828
205	663103.748	4205407.537
206	663103.177	4205408.112
207	663093.213	4205421.777
208	663083.957	4205433.800
209	663075.581	4205443.647
210	663073.785	4205445.501
211	663072.028	4205447.024
212	663068.708	4205448.700
213	663065.091	4205450.169
214	663061.059	4205451.139
215	663051.146	4205452.309
216	663026.862	4205454.302
217	663020.143	4205455.185
218	663015.934	4205455.942
219	663008.323	4205457.700
220	663003.671	4205459.218
221	662998.613	4205461.221
222	662990.959	4205465.206
223	662985.640	4205468.363
224	662982.924	4205470.183
225	662978.743	4205473.418
226	662975.773	4205476.112
227	662971.985	4205480.100
228	662968.981	4205483.633
229	662966.614	4205486.813

230	662964.644	4205489.904
231	662961.748	4205495.126
232	662959.399	4205500.035
233	662957.033	4205506.161
234	662955.776	4205509.907
235	662953.496	4205518.682
236	662952.319	4205524.496
237	662951.676	4205528.623
238	662944.840	4205583.200
239	662942.216	4205585.582
240	662936.025	4205589.679
241	662929.844	4205592.841
242	662922.623	4205595.702
243	662909.807	4205599.910
244	662904.150	4205602.778
245	662877.809	4205610.470
246	662870.690	4205612.682
247	662858.812	4205616.656
248	662851.696	4205619.208
249	662835.207	4205625.797
250	662833.375	4205626.928
251	662833.266	4205626.695
252	662819.644	4205633.261
253	662814.854	4205635.780
254	662808.122	4205639.643
255	662802.008	4205643.456
256	662798.559	4205645.855
257	662794.133	4205649.340
258	662790.292	4205653.009
259	662785.730	4205657.954
260	662782.307	4205661.953
261	662775.207	4205671.099
262	662771.155	4205676.810
263	662760.200	4205693.659
264	662756.223	4205698.134
265	662740.829	4205713.085
266	662734.825	4205719.599
267	662731.650	4205723.652
268	662728.551	4205728.078
269	662723.307	4205736.407
270	662718.802	4205744.867
271	662715.305	4205752.375
272	662711.092	4205762.450
273	662706.428	4205774.962
274	662696.362	4205807.026
275	662685.763	4205839.916
276	662682.523	4205845.557
277	662679.445	4205849.942
278	662672.691	4205859.012

Todo ello según planos adjuntos



